
　生活クラブは2022年12
月で創立40周年を迎えま
す。これまで私たちが活動
をつなげてこられたのも、
多くの関係者様のご支援が
あったからこそと思ってお
ります。この場を借りてま
ず御礼申し上げます。
　さて、生活クラブでは理
事会内に設置したプロジェ

　８月４日㈭ホテルポールスター札幌にてハイブリッド
形式で開催致しました。議長には北大生協の小助川理事
が選出され、麻田会長の冒頭挨拶を受け、議事に入りま
した。
【議決事項】１．2022年度役員報酬決定の件 ２．次回理
事開催及び第１回監事会について、承認されました。
【審議事項】１．ひとり親世帯ヤングケアラー等の支援
についてー支援する行政・社協・支援団体との連携する活
動（アクセス支援・啓発協力）について ２．ＬＰガス問
題に関する今後の取り組み方針についてーエネ庁が商慣
行の是正に向け取り組むことの表明がなされたことで、

いうものです。
　ＩＰＣＣの発表から気候危機は人間の経済活動が原因
とされ、この事態を変えるにはズバリ「脱成長」だと斎
藤氏は言い切ります。先進国がCO２を削減できてもグ
ローバルサウスから資源を搾取しているので意味があり
ません。そこで、グローバルな市場原理主義に対抗すべ
く、協同組合を中心としたコミュニティーが社会に増え
ることは重要だと述べられました。協同組合も事業をし
ますが、人、食、環境やエネルギーなどをトータルに考
え、利益を第一目的とはせず、物がある豊かさよりも地
域で暮らす人の幸福度を上げるのが協同組合本来の目的
です。ただ、協同組合も目先の利益を追求して事業優先
になることがあるため、本来の原理、原則に立ち返るこ
とが必要です。そしてただ立ち返るのではなく、これか
ら脱成長に向けて人のつながりを強化し地域経済を活性
させることを今まで以上に考えなければなりません。気
候変動を止めるには時間があまりなく、ラディカルに協
同組合的な組織が手を組んで早急に社会を変えていくこ
とが重要であるとのことでした。
　混沌とする現在の世の中で私たちが出来る事は何か。
一人ひとり行動を見直し、人のつながりを作り地域経済
を堅固にする。そのために協同組合は世の中を牽引する
立場にあると自覚しなければなりません。改めて身を引
き締めさせられる講演会でした。

消費者側からの意見反映を行う ３．灯油の適正価格・安
定供給・福祉施策要求への取り組みについてー北海道経
済産業局・北海道への要請行動 ４．労働福祉協議会「勤
労者・道民福祉の向上にかかわる要請（要請項目の提起）。
以上について協議がなされました。
【報告事項】定例報告の他、主には「ウクライナ緊急募
金」の集約状況報告、「Hokkaido海のクリーンアップ大
作戦Vol.２」について、2022年度協同組合ネット北海
道定期総会及び第100回国際協同組合デー記念フォーラ
ム報告について、北見工業大学フードバンク実行委員会
への支援についてでした。

創立40周年記念企画連続記念講演会第一弾
生活クラブ生活協同組合　専務理事　髙階洋介

道連 第２回 理事会開催報告

クトが様々な40周年企画を進めています。その中で、今
回は７月23日に行われた連続講演会第一弾の内容をご
報告させていただきます。
　講師はベストセラーとなった『人新世の「資本論」』
の著者、斎藤幸平氏です。「協同組合が未来に果たす役割」
と題して２時間ほどオンラインでお話をいただきました。
講演内容としましては、ひとつは現在の気候危機や環境
問題、人間社会における経済格差、コロナ禍での地域と
市民の分断の原因を解説され、すなわち資本主義下で地
球資源を無限にあるかのように使い、利益を追求してき
た結果が今日様々な問題を生み出しているとのこと。も
うひとつは、脱炭素化に向け持続可能な生活スタイルを
市民が自覚し速やかに実践することはもちろんですが、
世界的視野で大きく社会を動かさないと手遅れになると
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平和パネル展全道各地区で開催

いしかり店平和展

平和の木

メッセージ

　コープさっぽろ札幌西地区委員会（組合員理事　成
田しえ）は、コープさっぽろいしかり店で、2022年
７月30日㈯から８月４日㈭の６日間、平和のパネル展
を開催いたしました。
　今年のパネル展は、日本被団協の「原爆と人間」の
パネルの他、札幌西地区委員会が調べた札幌の西区や
石狩市などの戦跡やウクライナの現状を知らせる展示
も行いました。
　「平和の木にあなたのメッセージを貼ろう」のコー
ナーでは、ウクライナに関するコメントが多く書かれ
ていました。
　コープさっぽろでは、コープのお店を中心に、今年
も全道27箇所で平和展を開催しています。それぞれの
会場で、地元の戦跡を調べてパネルにし、少しでも身

コープさっぽろ組合員活動委員会

平和パネル展全道各地区で開催

日　時：令和４年８月10日15：00分～ 17：00分
場　所：北農ビル11階会議室

1.独自事業関係
　⑴�協同組合間学習交流会
� 【北海道ぎょれん、ＪＡ北海道中央会】
　　①第１期生第２回開催結果概要報告について
　　②第１期生第３回交流会開催について
　　③�第２期生楽手交流会の開催について（開催の時

期・方法の検討）
　⑵公開講演会の開催について�【ＪＡ北海道中央会】
　　①開催時期調整中
　　②開催方法はハイブリット形式　
　⑶エコファイル・ポスター作製について【北海道労金】
　⑷災害時連携について� 【北海道労金】
　⑸金融部門連絡会議報告� 【北海道労金】
　⑹活動項目要望調査について� 【北海道生協連】
　⑺�2023年北海道大学講座運営について
� 【北海道生協連】

2.各組織提案協議･情報提供関係
　⑴北海道農業協同組合中央会
　　①食料安全保障にかかわる勉強会
　　　※10/13拡大事務局会議開催時に予定
　⑵北海道生協連
　　①こども食堂支援状況について
　　②�北見工業大学フードバンク実行委員会への支援

協力要請について
　⑶コープさっぽろ
　　①「海のクリーンアップ大作戦」取組報告
　　②「リサイクルお買い物かご」取組報告
　　③「ウクライナ募金」取組報告
　　④食の安全・安心啓発事業報告
　　⑤第７回SDGｓ研究会開催案内について

お知らせ！協同組合ネット北海道拡大事務局会議 Vol.15

近に実際に起こったことと感じてもらえる展示内容と
しています。ウクライナでの戦争が続くなか、多くの
組合員さんに平和のたいせつさを訴えてまいります。


